



Promotionsgelegenheiten

Computational Methods in Law / Digitalisierung des Rechts

Im Rahmen eines interdisziplinären Forschungsverbunds mit der Universität Heidelberg und der Initiative „Digital Lab“ der Universität Ulm biete ich Absolventinnen und Absolventen der Rechts- und Wirtschaftswissenschaften die Möglichkeit zur externen Promotion.

Im Herbst 2016 haben die Universitäten Heidelberg und Ulm ein internationales Symposium zur Digitalisierung des Rechts veranstaltet (www.uni-ulm.de/cml). Darauf aufbauend wird ein gemeinsames Promotionskolleg mit Instituten der Rechtswissenschaft, der Informatik und der Wirtschaftswissenschaften der Universität Heidelberg und der Universität Ulm angestrebt. Es widmet sich der Grundlagenforschung an den Schnittstellen der Rechtswissenschaft, Informatik, Mathematik und den Wirtschaftswissenschaften. Im Fokus steht die Automatisierung der Rechtsfindung aus den Perspektiven der Rechtstheorie, des Öffentlichen Rechts und des Privatrechts. Beispielhafte Themenfelder sind die Algorithmisierung des Rechts, Digitale Gesetze, Smart Contracts, Anwendungen von Block Chain und Distributed Ledger Technologien insbesondere im Wirtschafts- und Steuerrecht.

Bewerberinnen und Bewerber mit einem rechtswissenschaftlichen Abschluss sollten mindestens die Erste Juristische Prüfung mit deutlich überdurchschnittlichem Erfolg absolviert haben. Neben einem Interesse an Themen der Grundlagenforschung an der Schnittstelle von Rechtswissenschaft und Informatik sind Vorkenntnisse auf unternehmens- und steuerrechtlichen Themenfeldern von Vorteil. Es besteht die Möglichkeit, sich auf Promotionsstipendien zu bewerben.

Bewerbungen richten Sie bitte per E-Mail möglichst bis zum 15. April 2017 an Prof. Dr. iur. Heribert Anzinger, Universität Ulm, Fachgebiet Wirtschafts- und Steuerrecht, Helmholtzstr. 22, 89081 Ulm, E-Mail: heribert.anzinger@uni-ulm.de.